Prensa: Diaria

Tirada: 6.440 Ejemplares Difusión: 4.810 Ejemplares



Página: 29

Sección: OTROS Valor: 1.122,00 € Área (cm2): 723,7 Ocupación: 78,71 % Documento: 1/3 Autor: Núm. Lectores: 24000



El rector Daniel Hernández Ruipérez (cuarto por la izquierda), junto a otros cargos de la Universidad, antes de presentar su balance

I M GARC

Balance de dos años de mandato

EL RECTOR PRESENTÓ AYER LOS LOGROS DE LA PRIMERA MITAD DE SU MANDATO, ENTRE LOS QUE DESTACÓ LA BUENA MARCHA DE LOS PROYECTOS VINCULADOS AL CAMPUS DE EXCELENCIA ● LA USAL, SEDE EN 2018 DEL ENCUENTRO DE RECTORES DE UNIVERSIA

D. B. P

Lega diciembre y con él el momento de hacer balance. Y más en el caso del actual equipo de Gobierno de la Universidad de Salamanca, que este mes cumple la mitad de su legislatura.

El rector, Daniel Hernández

Ruipérez, hizo ayer un repaso de los dos años que lleva al frente de la Universidad. Recordó los proyectos que se han iniciado, reivindicó las líneas maestras de su programa de gobierno y adelantó algunas de sus ideas para el futuro.

El discurso del rector tocó temas como la planificación estratégica, el VIII Centenario, el Campus de Excelencia Internacional, las consecuncias de la crisis económica, la proyección internacional o la inserción profesional de los alumnos de la Universidad. En pocas palabras, todas las grandes cuestiones que conciernen a la actualidad universitaria, vistas

con la perspectiva de los últimos dos años de gobierno. El rector estuvo acompañado por la plana mayor de los vicerrectores y por la Secretaria General de la Universidad, Ana Cuevas.

La obtención de Campus de Excelencia Internacional de Ámbito Regional ha sido uno de los acontecimientos más importantes de estos dos años. En este periodo la Usal ha seleccionado 19 actuaciones vinculadas al Campus de Excelencia y ha recibido tres millones de euros de la Junta para financiarlos, obtenidos en la con-

(Pasa a la página siguiente)

21/12/11

Prensa: Diaria

Tirada: 6.440 Ejemplares Difusión: 4.810 Ejemplares



Página: 30

Sección: OTROS Valor: 1.346,00 € Área (cm2): 867,6 Ocupación: 94,36 % Documento: 2/3 Autor: Núm. Lectores: 24000

REPORTAJE



TODOS LOS PROYECTOS DEL CAMPUS DE EXCELENCIA QUE DEBÍAN FINANCIARSE CON LOS TRES PRIMEROS MILLONES OTORGADOS POR LA JUNTA YA ESTÁN EN MARCHA, ENTRE ELLOS LA ESCUELA DE DOCTORADO



Cartel informativo de la Usal exhibido en la sede del CSIC la presentación de su candidatura al Campus de Excelencia.

RECONOCIMIENTO

El equipo de Gobierno presenta sus logros y adelanta sus proyectos

(Viene de la página anterior)

vocatoria de 2010. Pues bien, el rector desveló ayer que "el 100%" de los proyectos están iniciados. Es un "excelente indicador" de la marcha del Campus de Excelencia Internacional.

Entre los proyectos vinculados al Campus que ya están en marcha el rector citó los casos de la creación de la escuela de doctorado Studii Salamantini, de la Cátedra de Altos Estudios del Español, que estará dirigida por Víctor García de la Concha, del modelo de franquicias del español y del modelo Biotransfer para la transferencia del conocimiento, entre otras iniciativas. La enseñanza del español y las biociencias son dos pilares del proyecto de Campus de Excelencia Internacional de la Universidad.

Novedades para el VIII Centenario

La primera etapa del mandato de Daniel Hernández Ruipérez también ha dedicado su atención a las conmemoraciones con motivo del VIII Centenario de la Universidad, que se celebrará en 2018. El rector recordó la aprobación del documento de planificación estratégica de la efeméride, así como algunos acuerdos a los que ya se han llegado con motivo del 800 aniversario de la Usal.

Así las cosas, Salamanca acogerá el 19 de enero la reunión de un pleno extraordinario del Consejo de Universidades. La reunión tendrá como objetivo, como explicó en su momento la Usal, "impulsar la dimensión internacional de este acontecimiento [el VIII Centenario], como ejemplo de la fortaleza del sistema universitario español, iberoamericano y europeo". Durante la reunión se discutirá la posibilidad de pronunciar una Declaración de Salamanca similar a la Declaración de

Se espera que la reunión de rectores de 2018 tenga más de 1.500 asistentes

Bolonia que puso en marcha la actual convergencia universitaria europea, pero que involucre a las universidades latinoamericanas.

El rector también mencionó ayer que, con motivo del VIII Centenario, han conseguido que en 2014 la Usal albergue la cumbre de rectores de Rusia y América Latina y que en 2018 haga lo propio con el Encuentro Internacional de Rectores Universia, un acontecimiento de primer orden internacional. La conferencia de 2010 se celebró en Guadalajara (México) y congregó a unos 1.000 rectores iberoamericanos; la de 2014 será en Rio de Janeiro y se espera la visita de más de 1.500

Prensa: Diaria

Tirada: 6.440 Ejemplares
Difusión: 4.810 Ejemplares



Página: 31

Sección: OTROS Valor: 1.311,00 € Área (cm2): 845,6 Ocupación: 91,96 % Documento: 3/3 Autor: Núm. Lectores: 24000

EL PLAN ESTRATÉGICO DE LA UNIVERSIDAD PASARÁ POR EL CLAUSTRO Y EL CONSEJO SOCIAL "MUY PRONTO", POSIBLEMENTE A PARTIR DE ENERO. EN ESTE MES TAMBIÉN SE PRESENTA EL PROYECTO DE MUSEALIZACIÓN

rectores. La de 2018 será en Salamanca y, aunque es muy pronto para hacer números, el rector comentó que esperan "aún más". La reunión tendrá una "importancia extraordinaria".

Planes y logros

El discurso del rector repasó los tres ejes básicos de su mandato: "planificación, participación e impulso académico", en palabras de Hernández Ruipérez. El discurso del rector englobó tanto los logros de estos dos años como los retos y desafíos de los dos próximos, y alternó entre unos y otros.

En cuanto a la planificación, el rector explicó que llevan casi dos años trabajando en la elaboración de un Plan Estratégico que pasará "muy pronto" (posiblemente en enero) por el claustro y por el consejo social. El equipo de Gobierno ya aprobó un plan estratégico parcial hace un par de años por vía de urgencia para competir por el Campus de Excelencia.

Enero, por lo escuchado ayer, se presenta interesante para la Universidad. Además del Plan Estratégico, en enero estará listo

El año que viene comienzan los trabajos de recuperación de la fachada

el proyecto de musealización del edificio histórico de la Usal, que incluirá contenidos audiovisuales, audioguías... y contribuirá a que el edificio histórico esté "acorde a lo que se espera" de una visita por el interior de la Universidad. En este orden, el rector también mencionó que el año que viene comenzarán los trabajos de restauración de la fachada histórica.

Entre el resto de iniciativas para los próximos 12 meses destaca la creación de la plataforma Prometeus, que ofrecerá apoyo técnico y administrativo a los investigadores que deseen concurir a proyectos y fondos europeos. El rector afirmó que durante estos dos años de mandato han mejorado el apoyo a los investigadores, algo "meritorio" teniendo en cuenta la reducción en fondos para investigación, y facilitado la creación de proyectos merced a iniciativas como Nucleus.

El rector también se comprometió a hacer un esfuerzo para mejorar la "empleabilidad de los alumnos", habida cuenta de las dificultades por las que pasan muchos estudiantes para conseguir su primer empleo. Se prestará más atención a las empresas y a los alumnos para la realización de prácticas.

En otro orden, la Universidad experimentará "un impulso académico" merced a una idea base: ordenar la oferta académica a tra-



Hernández Ruipérez, tras su intervención.

J. M. GARCÍA



Imagen de los asistentes al encuentro internacional de rectores Universia de este año. La reunión de 2018 será en Salamanca

vés de la eficacia. Se reordenarán titulaciones, se potenciará la enseñanza on line y se reestructurarán órganos docentes, algo para lo que esperan contar con la colaboración de toda la comunidad universitaria. El futuro de la Usal también pasa por especializar y potenciar la formación continua, así como por diseñar y conseguir que los títulos propios tengan "la misma gestión de la calidad" de los títulos oficiales.

Entre los logros de estos dos años, el rector recordó que los nuevos estatutos de la Usal han convertido a los representantes

La situación económica de la Usal para 2012 "va por buen camino"

sindicales en miembros de pleno derecho en el claustro, que la Universidad ha incrementado su presencia en instituciones como el Grupo Tordesillas y que las obras de la calle Espejo y del edificio M3 de Villamayor están en marcha. También se ha fomentado el voluntariado entre la comunidad universitaria, se han impulsado algunos servicios como Actividades Culturales y Educación Física y se ha recuperado el ambiente universitario en los Colegios Mayores.

Economía

La situación financiera de la Usal mereció un capítulo aparte. El centro ha logrado la "estabilidad presupuestaria", algo que ha sido el "elemento central de las acciones de Gobierno" durante estos dos años. Era "muy difícil" conseguirlo, pero se ha logrado. Las cuentas de 2010 terminaron con superávit (aunque el dinero ya

estaba comprometido para inver-

siones en 2011).

El rector explicó que ha sido posible gracias al esfuerzo de la comunidad universitaria, que ha visto que "era necesario hacer más con menos". La Universidad en pleno ha seguido un "control riguroso de gasto" y el resultado son cuentas "saneadas" sin renunciar a inversiones importantes. 2012 y 2013 están "llenos de incertidumbres" pero la economía de la Universidad de Salamanca está "en el buen camino". En diciembre de 2012, nuevo balance del año. Il